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P R O T O K O L L 
 
 
der ordentlichen Generalversammlung von Montag, 23. Mai 2022, 18.30 Uhr, im Konferenzzimmer „Mythen“ 
der KIBAG, Seestrasse 404, 8038 Zürich 
 
 
Der Präsident und Vorsitzende, Franz Brütsch, begrüsst die Anwesenden (14). 8 Mitglieder haben sich 
abgemeldet. Die Einladung ist rechtzeitig erfolgt. Es sind keine Anträge eingegangen. Eine Änderung oder 
Ergänzung der Traktandenliste wird nicht gewünscht. Frau Schudel erklärt sich bereit, das Protokoll zu führen.  

1.  Abstimmungsprotokoll der schriftlichen GV 2021  

Auf das Verlesen des Protokolls, welches am 5. November 2021 mit der Einladung zur Zahlung des 
Jahresbeitrages allen Mitgliedern zugestellt wurde, wird verzichtet. Es wird einstimmig genehmigt. 

2.  Jahresbericht 2021 

Der Jahresbericht wurde allen Mitgliedern mit der Einladung zur Generalversammlung zugestellt.  
Auf das Verlesen des Jahresberichts wird verzichtet. Er wird einstimmig genehmigt. 

3.  Abnahme der Jahresrechnung 2021 und des Revisorenberichtes 

Die Jahresrechnung wurde mit der Einladung zur Generalversammlung an alle Mitglieder verschickt. Es 
resultiert ein Vorschlag von Fr. 1'306.95. Das Kapital per 31.12.2021 beläuft sich auf Fr. 35'985.97. Als 
Besonderheit der Rechnung 2021 ist eine Ausgabe in Höhe von 21'001.50 für eine Wirtschaftlichkeitsstudie 
von LAE zu verzeichnen.  Unsere Schwesterverbände VWR und ASNAV haben je 1/3 der Kosten 
übernommen. Unser Verband hat seinen Drittel der Kosten aus den Rückstellungen für Studien 
entnommen. Daher verbleibt ein Einnahmenüberschuss.  

Der Revisor, Franco Salvini hat die Rechnung geprüft und bestätigt, dass alles korrekt verbucht wurde und 
die Mittel vorhanden sind. Der Bericht ist auf der Rückseite der Jahresrechnung abgedruckt. Der 
Revisorenbericht wird zustimmend zur Kenntnis genommen.  

Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 
 

4.  Entlastung des Vorstandes 

Dem Vorstand wird einstimmig Décharge erteilt. Seine Arbeit wird verdankt. 

5.  Wahlen 

An der diesjährigen Generalversammlung sind nur die Revisoren zu wählen. Die beiden Revisoren       
Fabian Brütsch und Franco Salvini stellen sich für eine weiteres Jahr zur Verfügung.  

Fabian Brütsch und Franco Salvini werden einstimmig wiedergewählt. 

6.  Aktivitäten 

6.1 Aktivitäten 2019, 2020 und 2021 (Rückblick) 

Der Präsident fasst die Schwerpunkte der Aktivitäten des Verbandes der vergangenen 3 Jahre kurz 
zusammen. 2019 war unser Verband zusammen mit ASNAV mit einem Stand an der SwissNautic 2019 
vertreten. Daneben suchte der Vorstand vergeblich nach einer Fachhochschule für die Durchführung einer 
Wirtschaftlichkeitsstudie. 2020 fiel erstmals seit mehr als 60 Jahren eine Generalversammlung aus. Dies 
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wegen der Corona Pandemie. Corona hielt aber den Vorstand nicht davon ab, sich an einer Anhörung über 
den Sachplan Verkehr unter dem Titel Mobilität und Raum 2050 zu beteiligen. In einer umfassenden 
Stellungnahme zeichneten unser Verband, VWR und ASNAV je separat ihre Sicht auf den 
Handlungsbedarf und die Stossrichtung in den Metropolitanräumen Zürich, Basel, Aareland und Arc 
jurassien auf. Das Team Sachplan Verkehr bedankte sich artig, freute sich über die Rückmeldung und 
Aufmerksamkeit, berücksichtigte aber keinen unserer Anträge. Immerhin, die Freihaltung des Rheins bis 
Aaremündung hält Bestand. Am 20.10.2021 hat der Bundesrat den überarbeiteten Sachplan 
verabschiedet. Auch 2021 konnte Corona bedingt keine physische GV durchgeführt werden. Die Mitglieder 
beteiligten sich aber rege an der stellvertretenden schriftlichen GV. 2021 gelang es uns ein auf Logistik 
spezialisiertes Institut zu gewinnen, das in einer Kompaktstudie den Nutzen der Binnenschifffahrt klar 
nachgewiesen hat, allerdings mit Einschränkungen was den Umfang der Einsparungen betrifft, abhängig 
von den Mengen und Destinationen die realisiert werden können.   

6.2 Aktivitäten 2022 und später (Ausblick) 

Der Präsident zeigt die unveränderte Aktivitätenliste am Bildschirm. Es gibt keine grundlegend neuen 
Entwicklungen oder Erkenntnisse die eine Anpassung erfordern würden. Wie im Jahresbericht 2021 darauf 
hingewiesen, ist eine Arbeitsgruppe des Vorstandes daran, ein weiteres Auftragsforschungsprojekt zu 
formulieren, das zeigen soll, dass es sich lohnt, Rhein und Aare schiffbar zu machen. Dies ist nötig, da die 
2021 durchgeführte Forschungsstudie zwar positive Ergebnisse ausweist, diese aber nicht gut genug sind 
um damit die ins Visier genommenen Kreise zu überzeugen.  

Die Versammlung nimmt von den Ausführungen zu den Traktanden 6.1 und 6.2 sowie von der Liste der 
Aktivitäten und dem in Planung stehenden Auftragsforschungsprojekt zustimmend Kenntnis.  

7.  Budget und Jahresbeitrag 2018 

Der Präsident erläutert das Budget 2022. Er rechnet mit Einnahmen aus Mitgliederbeiträgen im bisherigen 
Umfang von ca. Fr. 2‘300.00. Da wieder eine Studie ansteht und er wieder mit einer Mitbeteiligung von VWR 
und ASNAV von je Fr. 8'000.00 rechnet und eine Entnahme von Fr. 8'000.00 aus den Rückstellungen für 
Studien vorgesehen ist, gleichen sich die Einnahmen für Studien mit den erwarteten Ausgaben für Studien 
in Höhe von Fr. 24'000.00 aus. Wenn dennoch ein Rückschlag in Höhe von Fr. 9'150.00 budgetiert ist, liegt 
dies an der geplanten Äufnung von Rückstellungen für Studien in Höhe von Fr. 10'000.00, um diese nicht 
unter Fr. 25'000.00 absinken zu lassen. Ohne diese Rückstellung würde ein Vorschlag von Fr. 850.00 
resultieren.  

Die Versammlung sagt einstimmig ja zum Budget und beschliesst einstimmig, die Mitgliederbeiträge auf 
gleicher Höhe zu belassen wie im Vorjahr, Fr. 25.00 für Einzelmitglieder und Fr. 100.00 für juristische 
Personen und Kollektivmitglieder.  

8.  Diverses und Umfrage 

Nachdem das Wort nicht mehr verlangt wird, schliesst der Vorsitzende den offiziellen Teil der Generalver-
sammlung um 19.10 Uhr und lädt zu einem Aperitif mit kaltem Buffet ein. Die Getränke sind durch die KIBAG 
offeriert. Der Präsident spricht der Direktion im Namen des Verbandes einen grossen Dank aus, auch für die 
zur Verfügungstellung der Infrastruktur. 

 

 
Zürich, 31. Mai 2022  

   Für das Protokoll: 
 
 Ursula Schudel  
 

 
 
Verteiler:  Alle Mitglieder 
 


